

Yemaya

No. 5

LETTRE DE L'ICSF SUR LES QUESTIONS DE GENRES DANS LE SECTEUR DE LA PÊCHE

DÉCEMBRE 2000

Editorial

Bonne année à toutes et à tous !

Dans ce numéro, vous trouverez, comme pour les précédents, des articles sur un certain nombre de pays. L'un des thèmes communs et majeurs est la nécessité de protéger et de bien gérer la ressource et de faire participer les femmes à cette entreprise. Margaret Nakato, de l'Ouganda, parle de son groupe de femmes qui veulent « veiller maternellement » sur le Lac Victoria. Pour réduire les niveaux d'exploitation qu'il subit, ce groupe cherche à promouvoir des pratiques de pêche durable et à diversifier l'activité.

L'article sur le Sri Lanka nous présente des femmes qui créent un comité de gestion du lac qui les fait vivre. Et pour les membres de l'Association d'entraide des pêcheurs côtiers de Penang (PIFWA), en Malaisie, il s'agit de réhabiliter la mangrove.

En prévision de l'Assemblée constituante du Forum mondial des pêcheurs et travailleurs de la pêche (WFF) qui allait se tenir du 2 au 6 octobre 2000 à Loctudy, France, des femmes de la pêche de diverses parties du monde ont mis en commun leurs préoccupations. Dans ce document, elles réclament pour leurs communautés littorales un accès prioritaire à la ressource et la mise en place de systèmes de cogestion favorables à une exploitation durable de la ressource. Et elles prennent soin



Pages Intérieures

Malaisie
Inde
Sri Lanka
France
Pays-Bas
Chili
Courrier

de ne pas séparer la revendication de droits et les responsabilités que cela entraîne pour les communautés. L'accent est également mis sur une approche communautaire de la gestion des pêches qui intègre aussi bien les préoccupations des femmes que des hommes et leurs rôles respectifs.

Il y a aussi la résolution signée par des femmes d'un certain nombre de pays après que l'Assemblée constituante de Loctudy, France, eut donné naissance à deux forums de pêcheurs artisans.

On lira aussi le courrier des lectrices et le commentaire sur une vidéo qui, dans une perspective ethnographique, montre comment un groupe de femmes cherche à se lancer dans l'élevage de moules et huîtres.

Nous avons ajouté, chaque fois que possible, les adresses des personnes qui ont écrit les articles afin que vous puissiez éventuellement prendre contact avec elles.

Le prochain numéro de YEMAYA devrait paraître dans le courant du mois de mars 2001. Il faudra que les prochains articles nous parviennent en février. Il serait bon également de réagir au Courrier des lectrices.